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Ata nº 03/2021 – Reunião ordinária de 14 de maio de 2021 - Colegiado Produção Vegetal. 1 

Aos quatorze dias de maio de dois mil e vinte e um, às treze horas e trinta minutos, 2 

realizou-se de forma remota, não presencial (diante da Pandemia COVID-19), reunião do 3 

Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Produção Vegetal, sob a presidência do 4 

coordenador professor Fábio Nascimento da Silva, de acordo com convocação expedida em 5 

12 de maio de dois mil e vinte e um. Participaram da reunião os professores, membros do 6 

colegiado, Aike Anneliese Kretzschmar, Altamir Frederico Guidolin, Cileide M. 7 

Medeiros Coelho de Souza, Clovis Arruda de Souza, Cristiano André Steffens, 8 

Fábio Nascimento da Silva, Jefferson Luis Meirelles Coimbra, Mari Inês Carissimi 9 

Boff, Ricardo Trezzi Casa, além da representante discente Juliana Amaral Vignali 10 

Alves e do Técnico Universitário Gustavo Gabriel Theiss. O presidente do colegiado, 11 

professor Fábio abriu os trabalhos agradecendo a todos pela presença para tratar dos 12 

seguintes assuntos: 1. EXPEDIENTE.  2. ORDEM DO DIA. 2.1. APROVAÇÃO DA ATA DA 13 

REUNIÃO ANTERIORIOR 02/2021. A professora Mari informa que o processo 37/2021, do 14 

interessado Claitson Gustavo Zanin, foi retirado de pauta da reunião 02/2021, e que 15 

posteriormente foi inserido no SGPe após o solicitante ter enviado a correção solicitada. 16 

Informa também que via SGPe a solicitação de aproveitamento de créditos foi aprovada 17 

pela Comissão de Validação e Dispensa de Disciplinas. 2.2. HOMOLOGAÇÃO DE TESES E 18 

DISSERTAÇÃO. 2.2.1. Processo 36/2021 – SGPE 13979/2021 Assunto: Homologação de 19 

Tese de Doutorado. Interessado: Cezário Ferreira dos Santos Junior Relator: Prof. Clovis 20 

Arruda de Souza. Aprovada. 2.3. SOLICITAÇÕES DISCENTES. 2.3.1. Processo 23/2021.  21 

Assunto: Cadastro de Coorientador. Interessada: Laisa Maindra Lima Cardozo. Relator: 22 

Prof. Fabio Nascimento da Silva. Aprovado. 2.4. HOMOLOGAÇÃO DE PROJETOS DE 23 

PESQUISA.  2.4.1. Processo 58/2021.  Título: Estratégias de manejo para viabilizar técnica 24 

e economicamente a antecipação da semeadura do arroz irrigado no sul do Estado de Santa 25 

Catarina. Interessado: Marcos Cardoso Martins Júnior Relator: Prof. Clovis Arruda de 26 

Souza. Aprovada. 2.4.2. Processo 02/2021. Título: Diferentes manejos em plantas de 27 

morangueiro para melhorar a eficiência produtiva em diferentes épocas de plantio.   28 

Interessado: Lamine Sanó.  Relator: Prof. Luis Sangoi. Aprovada. 2.5. HOMOLOGAÇÃO DO 29 

EDITAL DE SELEÇÃO 2021/02. 2.5.1. Processo 60/2021. Interessado: PPGPV. Relator: 30 

Prof. Clovis Arruda de Souza. Prof. Clóvis esclarece alguns pontos do Anexo 3 que foram 31 

alterados em concordância com membros da Comissão de Bolsas. Prof. Aike solicita 32 

projeção do Edital e solicita esclarecimento sobre datas de inscrição e/ou seleção. Prof. 33 

Clóvis explica que as datas são referentes a análise de documentos considerando o período 34 

total, desde a seleção até a divulgação. Prof. Fábio menciona que os candidatos já estão 35 

em processo de seleção até o final (divulgação) e que as datas também contemplam os 36 

formandos de graduação do CAV. Acadêmica Juliana solicita no Anexo3 que cursos não 37 

presenciais sejam pontuados desde março de 2020. Prof. Altamir também sugere 38 

considerar o período da pandemia. Prof. Clóvis informa que fará modificação para cursos 39 

“on line” neste período de pandemia. Prof. Clóvis salienta sobre Anexo 2, item 2, presença 40 

ou ausência de candidato para seleção, e que cada linha deve deixar claro aos seus 41 

candidatos a uniformização de procedimentos. Prof. Aike menciona sobre entrevista 42 

antecipada e avaliação do projeto do candidato. Prof. Clovis relata que já foi feito desta 43 

maneira no Edital anterior e que é difícil quantificar a entrevista, portanto, atribui-se a 44 

aptidão conforme o projeto e argumentações dos candidatos para os membros de cada 45 

linha de pesquisa. Prof. Mari menciona que para mestrado pode ser antecipada a decisão 46 

pelos membros da linha. Também salienta a necessidade de incluir perguntas na prova 47 

oral. Prof. Clovis comenta que a proposta apresentada deva atingir no mínimo 70 pontos. 48 

Prof. Fábio salienta que é importante analisar a proposta, conversar com possíveis 49 

orientados e definir a aptidão. Prof. Aike solicita informação sobre Anexo 3 referente aos 50 

trabalhos completos se somente o primeiro autor terá pontuação. Prof. Clovis informa que 51 

sim pois beneficia quem realmente escreveu. 2.6.  APRESENTAÇÃO PLANO DE 52 

CONTINGÊNCIA/RETORNO PRESENCIAL AULAS PRÁTICAS. Prof. Fábio apresenta e explica 53 

resumidamente o plano de contingência da UDESC e CAV para poder voltar as atividades 54 

presenciais, conforme reunião de direção com diretores e coordenadores. Alguns 55 

indicadores para início de aulas prática onde o Programa define as disciplinas que podem 56 

ser oferecidas, data, local, horário e provável número de alunos. Prof. Jefferson comenta 57 
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que isto dificilmente vai funcionar, por exemplo com turmas de 40 alunos, principalmente 58 

na graduação, onde muitos alunos não estão mais em Lages. Informa que deveria ser uma 59 

medida de retorne ou não retorna. Prof. Fábio concorda com prof. Jefferson que para cursos 60 

de graduação é difícil, mas que para pós-graduação pode ser iniciado. Prfo. Aike. Menciona 61 

que alunos da pós-graduação tem bolsa e que deveriam estar no CAV. Prof. Cristiano 62 

comenta que muita coisa pode ser feita com o objetivo de evitar o excesso de alunos, como 63 

dividir turmas e manter o nível da pós-graduação incluindo aulas teóricas e práticas. E que 64 

o estudo piloto com a pós-graduação é possível. Prof. Fábio ratifica que foi discutido isto 65 

com sugestão da pós-graduação como estudo piloto. Prof. Mari salienta que atividades 66 

práticas de laboratório são possíveis. Pergunta ao prof. Fábio se foi mencionado sobre 67 

previsão de viagens e/ou visitas para locais distantes, como agricultores ou empresas. 68 

Prof. Fábio comenta que foi mencionado mas para etapas posteriores do plano de 69 

contingência; que atualmente focado para aulas práticas no campus. Prof. Cileide solicita 70 

informação sobre vacinas. Prof. Fábio comenta que foi mencionado e que o hospital 71 

veterinário está planejando plano de vacinas. Mas que ainda não tem uma previsão pois 72 

depende da secretaria da saúde do município. Prof. Aike menciona que o cadastro 73 

preenchido pelos professores para vacinação foi errado, pois informou-se que as aulas 74 

eram não presenciais; deveria ter sido preenchido como aulas presenciais. E que ela 75 

gostaria de estar vacinada para ingressar as aulas presenciais. Prof. Fábio comenta que 76 

professores não são obrigados a dar aula presencial. Prof. Cristiano solicita como 77 

encaminhamento juntamente com prof. Fábio que seja repassado um e-mail com as 78 

informações referentes aos professores e disciplinas que ministrarão aulas presenciais. 79 

Prof. Jefferson deixa claro que gostaria de dar aula, mas que muitos alunos não estão no 80 

CAV, e que isto dificulta para o discente até redigir o projeto de pesquisa, no caso dos 81 

ingressantes no programa. Prof. Aike omenta que orientados da fruticultura estão 82 

trabalhando e alertados para evitar excesso de alunos; que as atividades não pararam. 83 

Prof. Jefferson menciona que é correto, mas que alguns trabalham pelos outros “carregam 84 

o piano”. 3. ASSUNTOS GERAIS E COMUNICAÇÕES PESSOAIS. Prof. Ricardo comenta que 85 

não houveram inscrições para o prêmio “Tese Capes”. Prof. Clovis menciona que a discente 86 

Cristiane Segatto tinha interesse. Prof. Ricardo mencionou que foi enviado mais de um e-87 

mail para professores e doutores e que não recebeu nenhum manifesto formal, 88 

principalmente por parte dos recém doutores. Prof. Fábio menciona que foram feitos vídeos 89 

institucionais do programa, onde ele dispôs comentário sobre aspectos gerais do Programa 90 

e o prof. Ricardo transcorreu fala sobre grupos de pesquisa dos docentes do Programa.  91 

......... 92 

Coordenador do PPGPV   Lages, 14 de maio de 2021. 93 
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